



POUR DIFFUSION IMMÉDIATE  
**Communiqué de presse**

## **Consultation sur l'avenir énergétique du Québec : la future Politique énergétique devra tendre vers l'indépendance au pétrole**

**Laval, le 10 octobre 2013** – Le Conseil régional de l'environnement (CRE) de Laval constate à regret que depuis plusieurs années, une course effrénée vers le développement d'énergies fossiles non conventionnelles s'est engagée afin de répondre à une demande sans cesse croissante d'énergie et ce, sans égard aux problèmes environnementaux qui menacent notre bien-être.

Le CRE de Laval estime que les choix énergétiques que nous ferons prochainement seront déterminants pour notre environnement, notre santé ainsi que notre développement économique et industriel en plus d'avoir une influence certaine sur nos modes de transports et d'aménagement du territoire.

De plus, les choix énergétiques que nous ferons collectivement nous amèneront, espérons-le, vers le développement d'une économie plus verte et des actions cohérentes avec les efforts mondiaux d'adaptation aux changements climatiques.

Le CRE de Laval est fier de présenter ses dix recommandations à la Commission sur les enjeux énergétiques du Québec dans son mémoire intitulé [\*Enjeux énergétiques de Laval : constats et recommandations\*](#) (disponible au [www.credelaval.qc.ca](http://www.credelaval.qc.ca)).

### *Lutter contre les changements climatiques*

Nous recommandons que la nouvelle Politique énergétique du Québec s'harmonise avec l'objectif de réduction des émissions de GES du Québec qui est de 25 % d'ici 2020 par rapport au niveau d'émissions de 1990.

### *Chiffrer la réduction*

Nous recommandons que la nouvelle Politique énergétique du Québec se dote d'un objectif chiffré et d'un échéancier clair en matière de réduction de la consommation énergétique. (Par exemple : réduire la consommation par citoyen pour rapprocher le Québec des normes des pays Scandinaves).

### *Réduire l'usage des énergies fossiles*

Nous recommandons que la nouvelle Politique énergétique du Québec inclue une stratégie visant la réduction de la consommation des énergies fossiles dans laquelle on retrouverait des objectifs et des échéanciers spécifiques aux énergies fossiles.

### *Respecter les réalités des régions*

Nous recommandons que la nouvelle Politique énergétique du Québec s'appuie sur la nécessité de mettre à profit la capacité des régions à se prendre en main et à prioriser les interventions en fonction de leurs réalités.

### *Développer et financer le réseau des transports collectifs et actifs*

Nous recommandons que la nouvelle Politique énergétique du gouvernement du Québec mette de l'avant des mesures pour aider financièrement les municipalités et les MRC à mieux développer les transports collectifs et actifs. Le gouvernement du Québec en partenariat avec les municipalités doivent rendre le transport collectif plus attrayant et plus performant.

### *Aménager le territoire en respectant la capacité de support des écosystèmes*

Nous recommandons que la nouvelle Politique énergétique du Québec intègre aux outils d'aménagement du territoire la notion de respect de la capacité de support des écosystèmes. L'aménagement du territoire a effectivement des impacts considérables sur les besoins énergétiques et sur les écosystèmes. Les tendances actuelles en aménagement du territoire favorisent la croissance de la consommation d'énergie, par le biais de l'automobile comme principal mode de transport et conséquemment, la perte des milieux naturels. Pour obtenir des gains structurants et durables en matière de réduction de la consommation d'énergie et de conservation des écosystèmes, on doit rapidement inverser cette tendance en mettant en place un important chantier de réforme des processus et procédures d'aménagement du territoire.

### *Développer des énergies renouvelables*

Nous recommandons que la nouvelle Politique énergétique du Québec favorise et encourage le développement des énergies renouvelables et que ce développement se fasse dans les secteurs où les gains environnementaux, sociaux et économiques sont les plus importants.

### *Soutenir la mise en œuvre des actions régionales*

Nous recommandons que le gouvernement du Québec octroie des fonds, des outils et un accompagnement pour faciliter la mise en œuvre régionale de la Politique énergétique.

### *Consulter les Québécoises et Québécois*

Nous recommandons que le gouvernement du Québec consulte les Québécoises et les Québécois sur tous les projets à vocation énergétique en lien avec leur exploration, leur exploitation et leur transport.

### *Exiger un moratoire*

Nous recommandons que le gouvernement du Québec applique immédiatement un moratoire sur toutes les nouvelles constructions d'infrastructures autoroutières afin de tendre davantage vers un modèle réduisant la dépendance au pétrole.

Le CRE de Laval espère que le gouvernement du Québec fera les bons choix en matière d'énergies pour les Québécois et Québécoises.